



CONGRESO DE LOS DIPUTADOS  
SECRETARÍA GENERAL  
REGISTRO GENERAL

08 MAR. 2021 10:43:31

Entrada **97273**

## PE TECHOS DE CRISTAL MAUC

Competencia	Competencias de la Cámara
Subcompetencia	Control e información
Tipo Expediente	184-Pregunta al Gobierno con respuesta escrita.

PREGUNTA SOBRE LA IDENTIFICACIÓN DE TECHOS DE CRISTAL PARA  
LAS MUJERES EN LA CARRERA DIPLOMÁTICA

Fdo.: Marta MARTÍN LLAGUNO  
Diputada

## A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

Marta Martín Llaguno, diputada del Grupo Parlamentario Ciudadanos, al amparo de lo dispuesto en el artículo 185 y siguientes, del vigente Reglamento de la Cámara, presenta la siguiente pregunta para la que se solicita respuesta por escrito **sobre la identificación de barreras y techos de cristal para las mujeres en el servicio exterior.**

Congreso de los Diputados, 7 de marzo de 2021

### EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

El servicio exterior ha sido, tradicionalmente, un sector muy masculinizado y con poca presencia femenina. Desde Margarita Salaverría, que en 1933 fue la primera mujer que accedió al cuerpo diplomático español, hasta hoy se han hecho muchos avances. Sin embargo, aún existe una importante desigualdad de género en el servicio exterior. De acuerdo a los datos proporcionados por el Ministerio de Asuntos Exteriores, Unión Europea y Cooperación en el borrador de Estrategia de Acción Exterior 2021-2024, hay un 50% de mujeres entre los empleados públicos del Ministerio, pero ese número cae hasta el 28% en la carrera diplomática. Todo ello pese a que en los estudios universitarios de relaciones internacionales (y sus titulaciones derivadas) en torno al 60% de las estudiantes son mujeres.

En concreto, la Estrategia de Acción Exterior 2021-2024, pese a identificar la diversidad y la igualdad de género como una de las prioridades para el servicio exterior, sólo se dedica media página a la necesidad de mejorar la presencia de las mujeres en la carrera diplomática. Además, no se contempla ningún tipo de acción concreta a la hora de detectar posibles barreras de entrada a la carrera y obstáculos a la progresión profesional de las mujeres diplomáticas.

Desde el GP Ciudadanos estamos comprometidos con la igualdad de hombres y mujeres, con eliminar barreras, obstáculos y sesgos al progreso profesional de las diplomáticas españolas, y con dar visibilidad a nuestras profesionales en el servicio exterior. Por esta razón, por ejemplo, hemos propuesto crear un programa de prácticas profesionales remuneradas para incorporar jóvenes profesionales temporalmente al Ministerio y la AECID al que hemos llamado 'Programa Margarita Salaverría'. Sin embargo, queda mucho por hacer para alcanzar la igualdad real y efectiva en el servicio exterior.

Por todo ello, se formulan las siguientes preguntas:

1. ¿Ha realizado el Gobierno algún estudio interno para identificar posibles obstáculos, barreras y techos de cristal para el ingreso de las mujeres en la carrera diplomática y su progresión profesional en la misma?
2. En caso afirmativo, ¿cuáles han sido sus conclusiones y qué medidas se tienen previsto tomar para eliminarlos?
3. En caso negativo, ¿tiene previsto el Gobierno realizar este tipo de estudio para guiar las futuras acciones para eliminar barreras y obstáculos a las mujeres en el seno de la Estrategia de Acción Exterior 2021-2024?

Marta Martín Llaguno

Diputada del Grupo Parlamentario Ciudadanos